

RESULTADOS DEL DOMINGO

2	Gracia	-	Iberia	0
3	Palamós	-	Anglés	1
1	Mollet	-	Calella	1
4	Pueblo Seco	-	Argentona	0
1	Blanes	-	Guixols	0
3	Terrasense	-	Fuente Pio	3

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS
17 DE FEBRERO DE 1949

PROXIMA JORNADA

Gracia	-	Fuente Pio
Iberia	-	Palamós
Anglés	-	Mollet
Calella	-	P. Seco
Argentona	-	Blanes
Guixols	-	Terrasense

BLANES, 1 - GUIXOLS, 0

Equipos:

Blanes: Cot; Boadas, Baltrons; Obiols, Vazquez, Carrasco; Ponce, Yll, Casamitjana, Codolá y Tomás.

Guixols: Galcerán; Fábregas, Terradas; Mallart, Bosch, López, Pascual, Xan, Massoni, Güell y Dani.

Gol: Codolá.

Arbitro: López Escudier.

La expectación que había despertado este encuentro, era, por la solemnidad de su ocasión, completamente justificada. Debían los dos bandos dirimir en 90 minutos, la ventaja de una misma conveniencia. Y ello por si solo era motivo más que suficiente para esperar la reñida batalla que se libró, aunque saliéndose por desgracia de las normas que prescribe la corrección cuando la deportividad se halla por encima de las conveniencias puntuatorias.

Por sobre del factor campo, que en Blanes resulta casi siempre el peor de los factores, el interrogante mayor radicaba a nuestro juicio, en la persona que ante la extrema importancia del encuentro, iba a serle confiada la dura misión de dirigirlo. Por ello cuando saludamos en los vestuarios a López Escudier, tuvimos la esperanza de que ambos contendientes iban a obtener por igual la justicia de su fallo, parecida a la que tantas veces hizo gala a lo menos en aquellos arbitrajes que le llevábamos conocidos.

Minutos después de la hora prevista y echada la suerte, escoge el Blanes que lo hace a favor del viento. En los primeros momentos y con cierta nerviosidad, los dedican ambos equipos al tanteo de su adversario, notándose seguidamente que la inconveniencia atmosférica quitará espectacularidad a las jugadas que eran de esperar de la clase de ambos contendientes.

A medida que va transcurrien-

De como no resolvió el Guixols su papeleta de Blanes

do el primer tiempo, notamos ya como la lucha toma su empeño, viéndose el Guixols obligado a replegarse amenudo ante la eficacia combativa que el viento otorga a su contrario. Con todo, varias son las ocasiones en que los azulgrana logran dominar sobre el campo enemigo, llegando en algunas ocasiones a inquietar la meta de Cot, cuya defensa, con singular arrojo, anula empero los mejores intentos.

Anotamos a los 27 minutos la lesión de Terradas, primer asomo de una dureza que nunca, tal como iban transcurriendo las cosas estimamos tan contraproducente como innecesaria.

Pierde todavía el Guixols un chut formidable de Güell que el meta blandense se ve forzado a desviar con el puño a corner. Ya en los últimos momentos pasa Bosch a reforzar la defensa mientras el equipo blanquiazul se vuelca sobre el marco de Galcerán en intento de aprovechar los pocos instantes que le quedan bajo la protección del viento, su aliado. Transcurrido ya el tiempo reglamentario, cuya prórroga dicen justifica la suspensión habida cuando la lesión de Terradas, pasa el Guixols los momentos de más grave apuro en dos jugadas que, con suerte, salva Mallart primero y Galcerán después.

El empate a cero tantos con

que se llega al descanso, es considerado virtualmente como una victoria guixolense por lo bien que nuestro equipo ha sabido defender incluso en los momentos de mayor agobio. El turno correspondiente ahora a los azulgrana, cuya delantera, mucho más peligrosa que la de su adversario, es dable confiar en que sabrá aprovechar mejor las ocasiones que, por falta de rematadores, desperdició la de su adversario. Aun cuando Pascual acusaba la contendencia defensiva que no tuvo el P. Seco, vimos a Dani, si no recuperado todavía totalmente, a tono cuando menos con la superior voluntad que hasta entonces demostraron sus compañeros de línea. La media, que salvando lo que de Bosch debe salvarse, se desdobló en el doble plan cuando hizo falta, fué tanto la ayuda de la zaga como empuje de su quinteto delantero. Admirable la defensa, como no menos seguro Galcerán bajo los postes.

Y así podríamos decir que con estas ilusiones, dió comienzo la segunda etapa, tan rica de posibilidades como duros fueron los inconvenientes y pocos los aciertos que, por los motivos que se dirán, se emplearon para lograr las.

Ya en sus comienzos, y tras jugada en la que Pascual remató a las nubes, caía a los cinco minutos lesionado Galcerán a efectos del ataque que la delantera blanquiazul, echada en tromba sobre su portería, fiaba lograr en el desbarajuste de cualquier confusión, aquello que ya no podía esperar de forma más tranquila.

Minutos de dominio Guixolense, cuya delantera en vena de acierto, logró jugadas de mérito y preciosidad que apuraron sensiblemente la resistencia adversaria y que ante la peligrosa profundidad que en más de una ocasión alcanzó dicho acoso, no tuvo más remedio que recurrir a una mayor dureza para contra

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Palamós	20	13	4	3	51	24	30
Calella	20	11	5	4	48	29	27
Blanes	20	12	2	6	41	24	26
Guixols	20	10	3	7	49	34	23
Mollet	20	9	5	6	43	35	23
Terrasense	20	6	8	6	42	46	20
Iberia	20	8	3	9	42	47	19
Gracia	20	6	6	8	28	32	18
Anglés	20	6	5	9	29	35	17
P. Seco	20	7	3	10	29	42	17
Fuente Pio	20	3	4	13	34	53	10
Argentona	20	4	2	14	20	55	10

rrestarlo, dureza que fué avalada en este caso, y aunque parezca mentira, por la tolerancia y falta de autoridad que demostró López Escudier, pese a los aciertos que hasta el momento le llevábamos reconocidos. Y así tenemos que cuando a los 13 minutos, después de burlar Massoni a la defensa y solo ante la puerta se disponía a chutar a gol, fué zancadilleado sin el menor escrúpulo, evadiendo el árbitro el debido castigo por lo que, dentro del área fatídica, tenía de máximo. Dos corners seguidos, demuestran hasta que punto llevaba el Guixols en estos momentos su dominio, obligando al Blanes a replegar todas sus líneas al extremo de ver a los once jugadores blanquiazules como parapeto de su marco. La fuerza pública desaloja en estos momentos a unos cuantos, solo a unos cuantos espectadores situados detrás de la portería blandense, reanudándose el partido para ver como de forma realmente indecorosa agredía Boadas a Güell que cayó lesionado, retirándolo del campo. Vimos es cierto, como el árbitro amonestaba a Boadas, aún cuando conociendo el tesón de López Escudier, hemos de confesar que no vimos más de lo mucho que cabía esperar además de pitar la falta. La reincidencia, frente a lo sucedido poco antes con Massoni, no podía ser más evidente. Este error arbitral fué para nosotros muy duro, ya que mientras el equipo culpable disponía de la totalidad de sus hombres, su adversario, el agredido, debía conformarse con uno menos durante los once minutos en que Güell tardó en reaparecer sobre el terreno.

Vuelve a fallar de nuevo Pascual, hasta que a los 32 minutos y cuando la pelota iba a kik, pita el árbitro su imaginaria falta contra Terradas por el hecho de cruzar a Serrano y que más tarde, y con la mediación de Codolá, había de dar al Blanes el tanto de su victoria.

Y cuando faltaban escasamente 8 minutos para la terminación del partido, es de nuevo lesionado Galcerán en su salida, pasando nuestro suplente a ocupar su puesto, ya que aquel ha de ser llevado en brazos a la caseta. Y sin más variación ni incidencia de interés, termina este encuentro

que las circunstancias habían adjudicado los mismos caracteres de una verdadera final.

Al margen del mismo, anotamos que el Blanes, aunque muy serio oponente, no es ni con mucho el equipo que pudo inquietarnos en el grado que lo hizo. Ignoramos la valía de su puerta, a tenor de los pocos balones que a ella mandamos. Valiente y dura con exceso su defensa, como bregada y efectiva su medular. Con menos importancia su delantera y falta de verdaderos rematadores.

Por el tesón con que se defendió el Guixols en el primer tiempo, le vimos falto de codicia en muchos instantes del segundo, sobretodo cuando al comprobar primero la dificultad que por exceso de dureza tuvo en franquear la defensa, se dió más tarde, al ser marcado, por prematuramente vencido. Además, vimos como en esta etapa jugaban los interiores incomprensiblemente retrasados en plan de defensores, que no en el de atacantes. Fallo éste que, a nuestro juicio merece la misma importancia de los tres que adjudicamos a López Escudier. Y si a ello añadimos el carácter de guante blanco que dan siempre nuestros hombres a toda lucha, tendremos casi explicado el porque de nuestra mínima derrota.

Al aludir ahora nuestro fiel comportamiento a las más sanas reglas deportivas, sepan todos que no queremos insinuar otra cosa que la de que los tres equipos que hoy van en cabeza, resultan ser precisamente los de juego más temido,

Dos puntos que perdimos en y que quizá hoy los vemos más redondos (de perdonar esta licencia), a causa de que resultaban ser los mismos que al Blanes interesaban. Pero que conste que, en ocasiones menos espectaculares pero de idéntica efectividad, perdimos muchos más preocupándonos mucho menos. Y con ellos, habríamos ido el domingo a Blanes mucho más tranquilos, sin necesidad de dar a la jornada ningún carácter de epopeya.

Y lo que para nuestras ilusiones resultó el domingo una calamidad, no habría sido más que una derrota y, por cierto muy honrosa. — KIK.

MARGINALES

¡Que no es lo mismo! — Especialmente delegados por «El Correo Catalán». nos entrevistamos con López Escudier para pedirle su opinión con destino a las encuestas relámpago que actualmente se halla publicando el citado periódico.

Y a la pregunta de: «¿Cual es la labor que considera V. más difícil en todo arbitraje?», López contestó: «Dejar contentos a los dos bandos».

Satisfacer a los dos bandos, ya que no contentarlos. Que con ganas de contentar, se llega a veces donde López llegó el pasado domingo.

Requisa de verduras. — No sabemos cual fué la Superioridad que esta vez ordenó la requisita tan a rajatabla, hasta el punto de que este año, y por si las moscas, no vimos en todo Blanes una sola coliflor. ¿Las restricciones, acaso?

Errores de bulto. — A los que suponian que la denominación de blandenses que se da al equipo blanquiazul, les venia de blandos, no tenemos más remedio que remitirlos a la prueba testifical del pasado domingo. Cuatro lesiones y un solo tanto.

Hoja de un nuevo catálogo. — Si todo en este mundo tiene sus cosas ¿por qué la libertad no tendrá también las suyas?

Y nos referimos al despampanante sujeto que nos dijo textualmente, que en Blanes, la libertad mandaba nuestro silencio.

Emulando a Gojenuri. — Un conocido ex-jugador, con entorchado de internacional, no pudo comprender, como nosotros tampoco, de que tratado sacó López Escudier la supuesta falta de Terradas.

NO

SE DEJE CONVENCER POR FALSAS PROPAGANDAS

Compre únicamente aparatos de la garantía que le ofrecen estas marcas:

PHILIPS - CLARION - INVICTA - BAYONA

JUAN PUIG - Agente Oficial

RESTRICCIONES

MAQUINA A VAPOR LOCOMÓVIL

RÓSTON DE 38 H. P.

Informará: FRANCISCO BACH

Concepción, 27 - SAN FELIU DE GUIXOLS

NOVEDADES

GRAU

Rutlla, 19
Teléfono 226

GARAJE CENTRAL

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

TAXIS

SARRETA

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

SERVICIO INFORMATIVO

Ayuntamiento. — En la sesión municipal celebrada por la Comisión Permanente el pasado día 11, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobación de los gastos semanales por un importe de 4.455,60 pesetas.

En cumplimiento del acuerdo adoptado cuando la toma de posesión del actual Ayuntamiento, son aprobados los textos de los telegramas que cursó el Sr. Alcalde a S. E. el Jefe del Estado y al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Habiendo la Inspección Provincial de Enseñanza corroborado los extremos del escrito presentado por el Maestro Nacional Pedro González Guillén, se acuerda el pago de las 400 pesetas a que importa la gratificación por casa habitación que solicitaba el interesado.

Dióse cuenta del escrito que la Alcaldía dirigió el Rdo. Sr. Párroco Arcipreste, dándole traslado de otro recibido del Ilmo. Sr. Director General de Regiones Devastadas y por el cual se comunica haberse accedido a la petición de que, por haber sido la Iglesia Parroquial convertida en Garaje durante la pasada guerra civil causándose con ello irreparables perjuicios en su pavimentación, ordenaba dicho Organismo

el estudio y relación del correspondiente proyecto y su puesta en ejecución tan pronto como sean votados los créditos convenientes.

Informa la Presidencia de la adquisición de otros 60 metros de manguera con destino a los servicios de extinción de incendios.

Dada cuenta de los análisis de leche practicados el día 4 a doce expendedores, se acuerda sancionar a Joaquina Mir y Lucía Bonet por la defectuosa densidad y también por haber sido aguada la leche que expendían.

Procedióse a la aprobación de la cuenta anual de las operaciones de Cargo y Data de los valores independientes y auxiliares del Presupuesto de 1948.

Reemplazo de 1949. — Para el acto de clasificación y declaración de soldados que tendrá lugar en la residencia municipal el próximo domingo, día 20, el Ayuntamiento acordó designar al médico D. Roberto Viladesau para el reconocimiento de los mozos alistados en el Reemplazo de 1949 y de los excluidos temporales del de 1946. Nombró igualmente al Sargento tallador D. Salvador Millet, designando al propio tiempo a los mozos Narciso Godo y Rogelio Vancells como testigos del Ayuntamiento para informar en los expedientes de prórroga de 1.ª clase, (hijo de viuda, padre sexagenario, etc.)

A tal fin, se recuerda nuevamente que las causas a alegar para la formalización de tales ex-

pedientes, deben ser dichas precisamente durante el acto a celebrar el próximo domingo, ya que más tarde no podrían ser tomadas en cuenta.

Alcaldía. — Habiéndose comprobado que no es debidamente cumplimentada la orden por la cual se prohíbe fumar en los locales destinados a espectáculos públicos, esta Alcaldía ha dado ya las órdenes pertinentes para sancionar, como es debido, a los contraventores de la citada disposición.

Guardia Urbana. — En el Cuartelillo de la G. U. se nos informa que han sido sometidos a inspección los dos perros que, en el transcurso de la pasada semana, mordieron a dos personas.

Enlace. — Se anuncia para fecha próxima la boda de la distinguida señorita Concepción Prim Poujarniscle con D. José M^a Riera, de Torroella de Montgrí. Nuestra enhorabuena.

De viaje. — Procedentes de Ginebra y de paso para Barcelona, recibió S'Agaró la visita de la viuda e hija de D. Francisco Cambó.

Servicio farmacéutico. — El próximo domingo prestará el servicio de turno la Farmacia Rusalleda.

Registro Civil. — Nacimientos: M^a Ángela Bigas Quintana, Francisco Prat Miguel y José Almar Pujol.

Defunciones: Emilia Marañá Culler de 66 años, Matilde Juliá Rodellas de 68, Josefa Nadal Ribas de 67, Dolores Payet Torrent de 79, Juan Gafas Estrada de 83 y Rafael Planellas Pujol de 88 años.

Matrimonio: Francisco García Mateo con Luisa Roperó Llosilla.

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA LA PANCHITA gastará menos y tendrá el mismo o mejor servicio?

Pídala en su tienda o búsque la en la más próxima.

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

Fábrica de GASEOSA y SIFONES

Cerveza DAMM **CERVERA**

RAMON DALMAU

ABOGADO

Pida hora para su consulta al teléfono número 9

Simón ARARA

ESPARTERIA
Y MUEBLES

Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

PASTELERIA

La Vienesa

Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

Hotel LAS "NOIES"

Aguas carbónicas

La Mascota

T A B A C O

Van transcurridas ya unas semanas del año 1949, y ¡cosa rara!; todavía los periódicos no nos han recordado que en él tenga que conmemorarse algún «centenario».

¿Cómo es esto posible? ¿Será que los años, como los árboles frutales, a veces *no llevan*, como suele decirse por estas tierras? ¿Nos quedaremos pues hogaño, sin tan amenos e instructivos temas periodísticos? Si no nos ponemos de acuerdo en la fecha exacta del nacimiento del eximio poeta Guimerá, o nadie se decide a celebrar dignamente tal centenario, ¿tendremos que aprovechar aun, por otra temporada, los mismos *centenarios* del año pasado, tal como los trajes y los gabanes en estos calamitosos tiempos de encarecimiento de todos los productos naturales y manufacturados?

¡Pues duro con ello! Que todavía nos queda del pródigo y generoso 1948 algo inédito por comentar.

Cuatrocientos cincuenta años hizo en el próximo pasado, de que fué descubierta una de las islas Carábicas, situada al sur de Panamá, llamada Tabaco, donde los españoles vieron por primera vez (año 1498) esa planta que lleva el mismo nombre, *y que echa un tallo como de cinco o seis pies de altura, del grueso de un dedo, redondo y felpudo. Toda la planta tiene un olor subido y fuerte. De las hojas secas y molidas, hacen un polvo que se usa para tomarlo por las narices, o después de aderezado en hojas arrolladas, se toma por la boca, chupando el humo que expelle al quemarle.* Tal se describía esa planta en el primer tratado español de botánica que se ocupó de ella.

* * *

Relacionábamos un día el Arte con la política y con las elecciones. Vamos a ver hoy como es también posible relacionarlo con el tabaco.

Cuantos y cuantos cuadros hemos visto, y especialmente entre los de la *escuela flamenca*, representando fumadores? Durante la época *romántica* y la *modernista* de principios de siglo, era moda entre los artistas dejarse crecer las melenas y fumar en pipa. Algunos artistas hubo, como por ejemplo Ramón Casas, del cual no hemos visto nunca su retrato, sin un puro o la pipa en la boca. Y no olvide-

mos tampoco que Churchill es también pintor. . .

Y tratando este asunto, nos vienen ahora a la memoria dos cuadros de grandes dimensiones, que fueron populares en su tiempo: el de Gonzalo Bilbao, que con una composición de conjunto que recordaba *Las hilanderas* de Velázquez, nos representaba el interior de la fábrica de tabacos de Sevilla, y el de Laureano Barrau, con la salida de las cigarreras de la fábrica de Valencia.

Y aunque pudiéramos dar todavía mucha extensión al tema, anotaremos para terminar, que el más importante concurso internacional de carteles, ha sido el de los *Cigarrillos París*, convocado por el fabricante de esta acreditada marca D. Manuel Malagrida, en Buenos Aires, y en el año 1903.

Obtuvo en este concurso el primer premio el pintor Aleardo Villa, de Milán; el segundo, Leopoldo Metticowitz, y el tercero, nuestro Ramón Casas. Otros artistas españoles fueron también galardonados con premios o accésits, entre ellos Javier Gosé, Pedro Ribera y Luis Palao.

Algunos años más tarde, y al retirarse ya de los negocios el señor Malagrida, regresó a España. Construyóse un suntuoso edificio en el Paseo de Gracia, en Barcelona, y patrocinó en su ciudad natal de Olot, la *ciudad jardín* o *ensanche*, que lleva su nombre.

Por cierto que entonces tuvo ocasión de trabar amistad con un artista ya de prestigio reconocido, que le recordó que siendo aun principiante, había tenido el atrevimiento de remitir un *cartel* al concurso de los *Cigarrillos París*, y de como en él puso precisamente en catalán, el siguiente lema: *No diuen que la vida es fum? Doncs fumen!* — ARTEMIO.



Gran Licor

ESTOMACAL

BONET

CARLOS VALLÉS GRACIA

DENTISTA

ESPECIEROS, 5 - HORAS DE VISITA

Consulta los sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

Magnífica victoria guixolense

El domingo, día 6, celebróse en el Campo Municipal de esta ciudad una de las tres primeras fases eliminatorias del VI Campeonato Provincial del F. de J. entre nuestro equipo representativo, el Blanes y el Gerona (Centuria Alvares de Castro).

A las 11,30 daba comienzo el primer partido a disputar entre Gerona y Blanes, notándose rápidamente la superioridad del cinco blandense, que al final se traduce en su victoria y por el claro margen de 32 a 13.

En el segundo partido Guixols-Blanes y a poco de ser puesta la pelota en juego, se demuestra que nuestro equipo posee la clase y entusiasmo necesario, adelantándose prontamente en el marcador que debe sonreírle hasta el final que registra un claro 25-7.

Buena la táctica adoptada ante tan difícil adversario, colocando a Sala sin moverse de su puerta, siendo Casagrán y Guartmoner los enlaces entre defensa y ataque y colocado Limberg bajo el mismo aro rival, aumentaba, como buen encestador, la ventaja guixolense. El debut de Corominas nos resultó francamente aceptable.

Acto seguido nuestros muchachos se enfrentaron con el Gerona al que también dominaron ampliamente, ya que este partido presentó características de juego más fácil que el anterior, batiendo los guixolenses a este su segundo contrincante por el amplio margen de 38 a 8.

Estas dos victorias proclamaron al conjunto local Campeón de Sector, con opción a intervenir en la última y definitiva fase que se celebró el pasado domingo en La Bisbal y de la que salió proclamado Campeón el Gerona (Centuria Covadonga).

No obstante y haber perdido nuestro equipo con el Gerona y el Bañolas, hecho que ya dábamos por consumado de antemano por imposibilidad de alinear a Casagrán y Guartmoner, quedó el cinco guixolense proclamado sub-campeón provincial, debido a la descalificación que sufrió el Bañolas.

Felicitamos a los nuevos subcampeones por haber, en tan poco tiempo de actuación, merecido dicho título. — BALON.

IMPRENTA BARNES - PALAMOS

Barbería

BASART